

do en el demasiado, lo cual no podremos entender el punto de vista del señor Nemos demasiado confundir los tópicos, debido a que hace

pa con el Plan Marshall, a que Alianza.

Las décimas de NICOMEDES



TARAREANDO

I A lá la lá la lá la lá
Lá la lá la lá la lá lay...
Ja já ja já ja já já já jay...
Ja já ja já ja já já já jay...
Ja já ja já já já já já jay...
Ja já ja já já já já já jay...

II

ANTE los viejos cantores
—como Cristo entre los sabios—
cosas dijeron mis labios
que ignoraban los señores...
Mi verso, por sus sabores,
es más rico que maná.
Verso que sólo se da
al compás de un instrumento
en su octosílabo acento;
La lá la lá lá lá lá.

III

El verso es mi compañero
en la buena y en la mala,
de mi cerebro resbalá
cual piropo lisonjero.
Hoy día me da dinero,
amigos, fama y cuanto hay;
pero hace un año, en Chancay,
sin más guía que mi verso
cantaba sobre el mastuerzo:
la lá la lá la lá lay...

IV

MANANA, sin un amigo,
olvidado por antojo
seré pobre, seré flojo,
pero el verso irá conmigo.
Me convertiré en mendigo
y el verso me ayudará.
Ninguno recordará
esta alegría que hoy causo.
Me darán, en vez de aplauso:
ja já ja já ja já já já.

INNUMEROS son los refranes y frases proverbiales que inciden sobre la conveniencia de ser siempre los primeros en la acción y de hallarse alertas para responder de inmediato a las contingencias de la realidad. Sólo hay muy pocos refranes, en cambio, que ponen en tela de juicio esta actitud despierta y "agresiva", en el sentido en que los norteamericanos emplean tal vocablo, como, por ejemplo, el que dice: "No por mucho madrugar se amanece más temprano". Apareadamente la sabiduría popular, esa densa y lenta sabiduría de siglos, aunque ha vivido experiencias contradictorias, ha vivido en mayor número aquellas en que la demora en reaccionar o en adoptar una decisión han resultado fatales.

Pues bien, si aplicamos ese saber acumulado en el tiempo a la presente situación política del país, tendríamos que decir que no es posible perder la iniciativa, so peligro de que la posición política se deteriore. Tomar la iniciativa y mantenerla es uno de los secretos de la lucha política. La iniciativa engendra, por un proceso de retroacción, nuevas rutas y posibilidades y de este modo va potenciando sus ventajas.

Analicemos a la luz de este criterio lo ocurrido en los últimos tiempos dentro de nuestra vida política y veremos que aquellos refranes propiciadores de la actividad y el sentido de alerta han tenido abrumadora razón.

Durante el sexenio convivencial, el Apra estuvo constreñida, a ceder constantemente la iniciativa y a adoptar una actitud de pasividad. El Jefe Máximo estuvo en una suerte de

Lexilio (¿a puesto por com-
galidad?) en el Perú, como ocurría en el jamás op-
puesto caso, forma pe-
ublicación al Perú, sus juicios, mensajes
dados al g-
tidarios. Dice otro: "No por mu-
cho madrugar se amanece
más temprano". Aparente-
mente la sabiduría popular,
esa densa y lenta sa-
biduría de siglos, aunque
ha vivido experiencias con-
tradictorias, ha vivido en
mayor número aquellas en
que la demora en reac-
cionar o en adoptar una de-
cisión han resultado fata-
les. Por otra parte,

el Apra pleno de actividad de aca-
tadas, corderas muertas. Apra presio-